

長野西高等学校 通信制だより



2015年（平成27年）11月30日（月）

第3号（通算12号）

立冬・小雪を過ぎ、冬の気配が感じられる日々です。皆様、いかがお過ごしでしょうか。日頃から長野西高等学校通信制の教育についてご理解とご支援を頂きまして感謝申し上げます。9月から11月までの学校の様子を「通信制だより」を通じてお知らせいたします。今後も通信制教育に対するご理解とご支援をよろしくお願いいたします。また通信制教育に対するご意見等ありましたらご連絡頂ければ幸いです。

< 生徒の活躍・表彰等 >

- (1) テニス 2A 仙道直樹 9月 2015 全日本ジュニアテニス選手権長野県予選 本選U18 6位
9月 2015 北信越ジュニアテニス選手権'15 北信越予選U18 出場
10月 第61回長野県テニス選手権シングルス優勝

☆仙道君から一言・幼いころよりテニスを始め、その当時は「テニスの王子様」に登場する現実離れした技も、いつかできるようになると信じ練習に励んでいました。(笑) 現在に至るまでにいろいろなことがありましたが、理解して下さる先生方、サポートしてくれる親やコーチ、親しくしてくれる友人、応援して下さる方々に恵まれ、感謝の気持ちを忘れず日々練習に励んでいます。

(2) バドミントン部

- 10月18日（日）定通北信越大会 4B 相馬直征 4C 芳松威良 男子団体優勝
10月31日（土）北信定通秋季大会 3B 長澤誠斗 個人戦優勝 4B 齋藤正昂 個人戦3位

(3) 生活体験発表会・3B 大日方幸栄 長野県代表として全国大会へ出場 ☆奨励賞受賞

（会場：東京都六本木ハリウッドプラザ 実施日：11月22日）

4B 齋藤正昂 中部生活体験発表会へ出場 ☆優良賞受賞

（会場：岐阜県高山市文化会館 実施日：9月26日）



(4) 長野県総合文化祭

- 11月21日（土）音楽部 北信リーダーズコールで合唱 会場：東御市サンテラスホール
11月22日（日）ボランティア部 分科会「チャイルドラインとは？～子どものたちから見える現状と課題 私たち高校生に出来ること～」に参加 ☆部活動の様子を展示発表 会場：上田市創造館

(5) ボランティア部 11月1日（日）湯福神社周辺道路の落ち葉清掃を実施

今年も湯福神社の檜や銀杏が美しく紅葉し、落葉がほぼ終了しました。日頃から近隣の方々が落ち葉清掃等をして下さり、生徒達と職員は気持ち良く通学・通勤しております。ボランティア部では箱清水地

区の皆様に感謝の気持ちを込めて11月1日に落ち葉清掃を行いました。お陰様で通学路の一部が綺麗になり、落ち葉清掃により清々しい気持ちになりました。落ち葉清掃の途中で普段から落ち葉清掃をしている地域の女性の方が出てきて下さり、「落ち葉は野菜や果樹を栽培している方々が持って行って下さるので道路の脇に集めておいて下されば大丈夫です。」と教えて下さいました。日頃から箱清水地区の道路が美しいのは、箱清水地域の方々が日頃から努力して下さっていると改めて感じました。箱清水地区の皆様、いつもありがとうございます。



< 人権平和教育のご報告 >

今年の人権平和学習は北朝鮮に拉致され、今も生存がわからない『横田めぐみ』さんを主人公にした「めぐみ」というアニメを生徒と共に観賞しました。私たち国民一人一人に保障されている『自由』という権利が、北朝鮮による拉致という卑劣な行為により奪われてしまった拉致被害者の心情や被害者家族の思いは計り知れないものがあります。未だに誠意ある回答がない北朝鮮には強い憤りを感じます。自由を奪われている拉致被害者。そして、返りを待ち望んでいる家族の心情を、参加した多くの生徒は理解し、『自由』の大切さを感じ取ってくれたと思っています。これまでに、北朝鮮に拉致された人の中で5の方が日本に帰ってきました。しかし、「めぐみ」さんをはじめ行方のわからない方がまだ数多く北朝鮮にはいます。一日でも早く拉致被害者全員が日本に戻り、家族と自由な時間を過ごせることを祈るばかりです。

< 防災訓練！ > 11月1日（日）3時間目終了直前～お昼休み



11月1日（日）3時間目終了間際の11時55分に、長野県北部を震源とする地震で長野地域も震度6強の地震に見舞われたとする想定で防災訓練を実施しました。まず、地震の発生した放送で机の下に避難。そして、化学室での火災発生時の放送で教室から格技室まで移動しました。一方、長野中央消防署・西長野分署に防災訓練の見守りをお願いしていましたが、約束の時間になっても、消防署員が学校に来ない……。何と本当の火事が発生して出勤中。消火・耐熱服のまま長野西高校に到着。無線機が鳴ったまま、生徒の前で講評をしていただきました。「人間の身体のなかで、頭は特に重要です。だから髪の毛で防衛していて、帽子やヘルメットなどで守る必要があります。火災のときには、髪の毛が最も燃えやすいので注意が必要となります。煙には2種類があり、白煙と黒煙です。住宅火災での黒煙には注意が必要で、炎と煙は上に向かう性質があるので、姿勢を低くすること……」さて、ストーブが教室に入り、火の元には十分注意して、失火を起こさないようにすること。火災だけでなく、地震・落雷・豪雨・土砂災害・洪水・豪雪・津波など、どこで被災するのかわかりません。まずは人命第一に行動することを心がけるように呼びかけました。また、本校は地域の避難場所に指定されていることから、今年は箱清水地区の皆さんに防災訓練の日程をお知らせし参加してもらいました。

< 平成 27 年度文化行事 > (東山魁夷館 & 信濃美術館鑑賞)

本年度の文化行事が9月27日(日)に東山魁夷館と信濃美術館にて行われました。例年、校舎内で行っていましたが、今年はお天気も秋晴れとなり多くの参加者の皆さんのおかげで、この長野西高校の立地を活かした本当の意味での“特別な活動”になりました。(ちなみに参加数は生徒が52名で引率者が21名でした) 実際に主な作品を鑑賞しながら、学芸員の方々から東山魁夷や横井弘三の技法についての説明を受けることができ、より深く作品を見つめる真剣な姿が多く見られました。身近な場所でもありますので、是非これを機会としてまた足を運んでくれればうれしく思います。下記に生徒の皆さんの感想の一部を載せさせていただきました。

☆絵画にはなにか引き込まれる。☆久しぶりに来たけど改めて素晴らしいと思った。
☆もっとじっくり見てみたいと思った。☆解説がおもしろかったです。
☆美術について興味が沸いた。☆勉強になった。近くなのでまた来たいです。
☆ある意味両極端な作風の絵の二人の作家を見てすごいなと思いました。

< 信友会 > 秋の行事いろいろ!

秋は様々な行事が目白押しでした。文化行事・体育祭・生徒生活体験発表会(校内、北信、県)・北信秋季体育大会・防災訓練・松本筑摩高校との交流会・信友会の次期正副会長を決める選挙など、次から次へと行事がありました。生徒達の心(思い出)に残る行事がひとつでも多くなければと願っています。



信濃美術館・東山魁夷館



体育祭・綱引き



県生活体験発表会優勝



防災訓練・会長お礼の挨拶



松本筑摩との交流



正副会長の信任投票

クラブ活動紹介

現在、バドミントン部、卓球部、音楽クラブ、漫画・アニメクラブ、美術部、ボランティア部が活動しています。バドミントン部は4年連続で全国大会・北信越大会に出場し、団体戦(長野県選抜チーム)では2年連続で全国ベスト8という素晴らしい成績を収めています。音楽クラブの2名の生徒は7月の全国高等学校総合文化祭滋賀大会合唱部門に出場しました。漫画・アニメクラブは最も活発に活動し

男子団体ベスト8



ていて月面2番教室で毎週活動を続けています。美術部には弦月祭のポスターをお願いしましたが、年間を通して作品の制作等に取り組んでいます。また、昨年度設立したボランティア部は乳児院などに向いて献身的な活動や使用済み切手の収集の呼び掛け等に取り組んでいます。クラブ活動の活性化は通信制の活性化に大いに繋がっています。



音楽クラブ全国総文祭



漫画・アニメクラブ



ボランティア部

♪音楽クラブ♪

日曜日の放課後に歌をうたうのが好きな生徒やギター等の楽器を弾いてみたい生徒たちが、それぞれ音楽室に集まって楽しく練習をしています♪そこには面接(授業)では見られない生徒たちの様々な表情があります。信友会(生徒会)役員の生徒たちと一緒に合唱をしたり、今年の



文化祭では全日制合唱班との合同演奏も実現しました。また、北信リーダーズコール(北信地区高等学校の15校の合唱部員が集まっている混声合唱団)に参加しているクラブ員もおり、今年の夏には滋賀県のびわ湖ホール大ホールにて開催されました全国高等学校総合文化祭合唱部門に出場させていただき、114人もの団員の中で一体感を味わいながら精一杯の歌声を響かせてまいりました。(写真)第19回メサイア演奏会

(入場無料)を12月23日(水・祝)ホクト文化ホール大ホールにて14:00~開演します(記念すべき第1回目の指揮者は小出隆夫先生でいらっしゃいました)。長野西高校の全日制・通信制の生徒たちが北信リーダーズコールメンバーとして共に演奏していますので、是非、箱清水地域の皆様にも足を運んでいただければ幸いです。

<教育振興会講演会のご報告 ☆カウンセラー内田良子先生来校>

平成27年11月21日、子ども相談室「モモの部屋」を主宰されている心理カウンセラーの内田良子先生をお招きして「不登校・ひきこもりをする子どもの暮らしと心」という演題で教育振興会講演会を開催しました。教育振興会藤沢会長、保護者16名と職員20名が参加し、いじめと子どもの自殺、自殺する子どもは学校を休んでいない、学校を休む権利、引きこもりの現実、不登校は命の非常口、不登校をめぐる最近の状況等、やさしく温かい口調で示唆に富んだお話をいただきました。講演の後、保護者5名と職員5名が内田先生を囲んで相談会を行い、おひとりおひとりが悩みを語り内田先生のアドバイスをいただきました。話すことによって、傷が洗われて、傷口がふさがり、いじめが過去のものになることを学ばせていただきました。

<11/26現在の進路先合格状況> 少しずつ進路が決まり始めました。

(1) 進学

- ①大学 松本大学人間健康学部健康栄養学科
- ②短大 飯田女子短期大学家政学科食物栄養専攻、佐久短期大学部介護福祉学科
- ③専門学校 長野美術専門学校2名、長野社会福祉専門学校、松本調理専門学校、東放学園

(2) 就職 2名内定

